

La gobernabilidad no es hacer a ciegas lo que pida **CAPRES: Anabel Bellosó**

Pág. 4

NACIONALES

Campaña internacional
contra la minería y por la
libertad de los ambientalistas
de Santa Marta ADES

Pág. 5

INTERNACIONAL

Colombia reporta
inestabilidad
constante en el volcán
Nevado del Ruiz

Pág. 7

DEPORTES

FAS y Águila irán por
el clásico nacional en el
estadio Óscar Quiteño

Pág. 12



¡EL ÚLTIMO ADIÓS! JOSÉ AMÍLCAR SOLÓRZANO PORTILLO, DE 46 AÑOS, ES VELADO POR SU FAMILIA, AMIGOS Y CONOCIDOS, LUEGO QUE ESTE FALLECIERA A CAUSA DE UN INCENDIO EN UN ALBERGUE DE MIGRANTES EN CIUDAD JUÁREZ, MÉXICO EL PASADO 27 DE MARZO. SUS RESTOS DESCANSARÁN EN EL CEMENTERIO DE SAN JULIÁN, SONSONATE.

FOTO: DIARIO CO LATINO / CORTESÍA.

Fenómeno de El Niño amenaza con sequía y huracanes a la región

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

Ricardo Navarro, presidente del Centro Salvadoreño de Tecnología Apropiable (CESTA), afirmó, ante la entrada de la estación lluviosa en El Salvador, que encontrará un contexto ecológico grave para la población vulnerable, a la que se suman las repercusiones del Cambio Climático a escala planetario.

“Este será un escenario bastante destruido. Todas las megas construcciones y medianas construcciones que se realizan en el país, afectando los ecosistemas en particular los caudales de recolección de aguas lluvias y esto tendrá su impacto”, afirmó.

“Los meteorólogos de la Florida (Informe del IPCC) están diciendo que vamos a tener un Niño, en algunos meses venideros”, acotó Navarro.

El Informe que presenta cada año el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC), fue creado en 1988, con el fin de facilitar evaluaciones integrales del Cambio Climático, desde sus causas, las posibles repercusiones en la situación socioeconómica de los habitantes del planeta. Así como alternativas y estrategias para responder al fenómeno

El fenómeno de El Niño se ha definido científicamente como una anomalía del patrón de las condiciones meteorológicas y alteraciones climáticas que suele provocar inundaciones o deslizamientos de tierra que provocan pérdidas de cosechas que se manifiesta en: tormentas, inundaciones, tornados y huracanes.

“Esto significa temperatura más alta en el océano Pacífico y menos lluvia en el Atlántico. Y esa temperatura alta en el Pacífico es sinónimo de huracanes



Ricardo Navarro, presidente del CESTA, afirma que el fenómeno de El Niño, provocará temperaturas más altas en el océano Pacífico y menos lluvia en el océano Atlántico. Y que las altas temperaturas en el Pacífico es sinónimo de huracanes y lluvias fuertes. FOTO DIARIOCOLATINO/GLORIA ORELLANA

fuerzas. Mientras, la lluvia en el Atlántico será reducida y es sinónimo de sequía”, explicó Navarro.

Navarro consideró que frente al contexto de El Niño podrían irse configurando a mitad del año algunos “pocos huracanes, pero algunos serían muy fuertes” y tendría de marco una sequía prolongada.

“Con los huracanes ya (la Dirección de) Protección Civil realiza una serie de recomendaciones, pero quizás además de eso debería revisar las bordas del río Lempa. Llevamos tres años sin una revisión de esas bordas que no se han atendido, la maquinaria que había en esa zona fue movida para el Chaparral, y esto puede colapsar con solo que haya un huracán fuerte por esa zona o una tormenta fuerte, esto va a afectar a miles de personas que viven allí, sería bueno tener presente esto”, añadió.

“Deben reparar las bordas en el Bajo Lempa, para proteger a la gente. Ya sabemos que son inversiones

importantes, pero ciertamente son muchos menos costosas de lo que el gobierno invierte en publicidad, es muchísimo menos”, manifestó el ambientalista.

En cuanto a los impactos de las fuertes lluvias en el territorio nacional que terminan en “graves inundaciones”, Navarro acotó que esta situación sucede en particular por la mala gestión de los desechos sólidos de las ciudades en los municipios.

“Recordemos a Potonico (Chalatenango), y en ese contexto nos sorprende el porqué la Asamblea Legislativa no quiere discutir una propuesta que nosotros presentamos para reducir el consumo del plástico de un solo uso; pero han hecho una ley en donde pretenden multar a las personas que botan basura, pero no quiere multar a los que generan esa basura”, indicó.

“Encima de eso -es ridículo- que ande el señor ministro (Fernando López MARN) por ahí, proponiéndole a los restaurantes

que no utilicen plásticos desechables, cuando está en una posición de poder exigir y pueden emitir un decreto Ejecutivo y ordenarle a la Asamblea Legislativa, porque ahora así sucede, el Ejecutivo le ordena a la Asamblea lo que debe decir o no”, agregó Navarro.

Sobre los suelos áridos por el contexto de sequía, Navarro señaló que habrá “problemas alimentarios”, ante las condiciones ambientales del año 2022, en el cual, la fuerte cantidad de lluvias afectó al país.

A lo que se suma el fenómeno de la sequía en otras partes del planeta, la escasez de agua que afectó a la parte Norte y la incertidumbre de la disponibilidad de alimentos que genera la guerra en Ucrania, porque reducirá el abastecimiento y flujo de estos alimentos.

“La última cosecha que hubo en El Salvador el año pasado no fue suficiente para atender la demanda y en este contexto ya el gobierno debería andar buscando

canales para abastecerse de granos básicos, y no hacerlo al final cuando el grano es escaso y ya no es de buena calidad”, sugirió.

“Y por parte de la ciudadanía se podría comenzar a establecer huertos familiares para hacer un poco de frente a la demanda de granos y lo altos precios, sobre todo de los alimentos”, indicó.

Para el ecologista, a mediano plazo el gobierno debería establecer reservas estratégicas de granos básicos, retomando la dinámica que tuvo hace unas décadas el Institución de Regulación de Abastecimiento (IRA) con la modalidad de que cada municipio cuente con su propia reserva estratégica de granos básicos.

“Debemos suponer (estos escenarios), porque viene más fuerte, pero como digo si siguen destruyendo el territorio eso se podría detener para reponernos; pero por otro lado está el cambio climático que prueba las situaciones graves a las que se han llegado y se pueden tener otras y serán peores. Solo queremos que el gobierno prevenga, porque cuando ya tenemos un problema, ya surgió, siempre los costos serán mayores”, reiteró.

En cuanto a la situación de los incendios, Navarro comentó que perdieron un Ecocentro, entre los últimos incendios ocurridos en los últimos meses, señalando que ante “suelos altamente secos”, como en otras partes del mundo será el mayor reto que enfrentará la humanidad.

“Los suelos del planeta están volviéndose más secos y el incremento de la temperatura está absorbiendo la humedad, antes cuando se hablaba del agua se decía que había suficiente agua en el planeta para la que estamos utilizando”, agregó.

“Y claro, es suficiente de grandes acuíferos allá por Argentina, Brasil, Paraguay y Canadá, pero en El Salvador no es el caso, y sabemos que los suelos con menos contenido de humedad provoca los incendios”, reafirmó Navarro.

Accidentes de tránsito aumentan 6.45% en vacaciones de Semana Santa



El balance del "Plan Verano 2023" señala en esta Semana Santa un incremento del 6.45% de accidentes de tránsito, este año se contabilizan 396 siniestros viales y en 2022 la cifra fue de 372.

FOTO: DIARIO CO LATINO/@PROCIVILSV.

Alma Vilches
@AlmaCoLatino

"Solo el domingo de Pascua se registraron 28 accidentes viales, que dejaron 16 personas lesionadas y 2 fallecidas".

El director general de Protección Civil, Luis Amaya, destacó que si bien los accidentes de tránsito en esta Semana Santa incrementaron con respecto al año pasado, el número de fallecidos por esta causa ha disminuido. Este año se contabilizan 396 siniestros viales y en 2022 la cifra fue de 372, que representa un aumento del 6.45%; mientras, los fallecidos este año son 22, frente a 40 en 2022.

Normalmente, en el país a diario ocurren cerca de 60 accidentes de tránsito y en estas vacaciones se han tenido cerca de 35 siniestros diarios; una reducción casi a la mitad de los accidentes que normalmente se dan en días no vacacionales.

Además, dentro del Plan Verano 2023 se contabilizan 336 incendios, de los cuales 34 son forestales, 239 en maleza seca, 25 estructurales, 17 en basurero, 20 en vehículo y uno en cohertería; también hubo 218 rescates acuáticos, de estos 93 simples y 125 profundos.

"Durante el domingo 9 de abril se tuvieron 39 rescates

acuáticos, que lamentablemente dejó 7 personas fallecidas por inmersión, todos en sitios privados. Se van a investigar los balnearios donde fallecieron, porque posiblemente no contaban con las medidas de seguridad necesarias", externó Amaya.

"Hemos tenido un incremento importante en la afluencia de turistas nacionales y extranjeros", agregó el funcionario.

El titular del Ministerio de Obras Públicas (MOP) Romeo Rodríguez, manifestó que instalaron más de 1,000 controles vehiculares en las carreteras, impusieron 11,405 infracciones de tránsito, un 50% más con respecto a la Semana Santa de 2022. La mayoría de ellas a conductores cuyos documentos no estaban en regla.

Se ha detenido a 59 conductores peligrosos detectados a través de los controles antidoping, con más de 100 grados de alco-

hol en la sangre; más de 200 personas fueron multadas por conducir bajo los efectos del alcohol, entre 50 y 100 grados, dijo.

El ministro agregó que las principales causas de accidentes de tránsito son la distracción del conductor, invasión de carril y conducir bajo los efectos del alcohol. Es por ello que, a través del Viceministerio de Transporte (VMT) se instalaron más de 1,000 controles vehiculares en los que se ha garantizado que los conductores cuenten con sus papeles en regla, implementos de seguridad, uso correcto del cinturón, extintor, cono o triángulo reflectivo y que cuente con llanta de repuesto.

"Durante estas vacaciones de Semana Santa se pusieron restricciones a la circulación de vehículos de carga en carretera al puerto de La Libertad y carretera del Litoral, donde únicamente podían circular de 10 p.m a 5 a.m.", señaló el funcionario.

Rodríguez sostuvo que a través del plan "MOP te asiste" se brindaron 710 asistencias, lo cual significa un recorrido de 35,825 kilómetros con el servicio de grúas en carreteras, las 24 horas del día, para brindar auxilio a los conductores en accidentes de tránsito, desperfectos mecánicos u otra eventualidad.

Equipos de Salud combaten criaderos de zancudos en centros turísticos

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino

Como parte del Plan Verano 2023, equipos del Ministerio de Salud llevaron a cabo jornadas de fumigación en centros turísticos, hostales de montaña, y otros espacios visitados por turistas locales y extranjeros, con el fin de evitar la transmisión del dengue, zika y chikungunya.

El Ministerio de Salud informó que durante la Semana Santa se trabajó por erradicar al zancudo transmisor del dengue en centros recreativos y hostales de montaña, así los salvadoreños pueden disfrutar de sus vacaciones sin que este molesto insecto provoque alguna enfermedad.

Salud recalzó que los equipos son desplegados en todo el territorio para controlar la propagación del zancudo transmisor del dengue, zika y chikungunya, pero no solo durante la Semana Santa, pues los promotores se mantienen todo el año en las comunidades con acciones, a fin de evitar la formación de criaderos.

La cartera de Salud enfatizó que constantemente desarrollan jornadas de fumigación y limpieza en todo el país, además, imparten charlas de prevención y entrega de material educativo. En este momento, El Salvador se encuentra en zona de éxito en cuanto a la transmisión del dengue, sin

embargo, se mantienen las medidas de prevención, a fin de evitar complicaciones de salud, sobre todo, en la población más vulnerable.

Al cierre de las vacaciones de Semana Santa, las instituciones que conforman el Sistema Nacional de Protección Civil han procurado coordinar acciones en favor de los salvadoreños y de los turistas extranjeros que escogieron al país como un destino para disfrutar de playas, montañas, lagos y parques recreativos durante la vacación.

Asimismo, en el transcurso de estas vacaciones el personal de Salud Ambiental ha mantenido constante vigilancia de las condiciones sanitarias de lugares donde comercializan alimentos, durante las inspecciones se verifica la fecha de caducidad tanto de la materia prima, como de productos ya elaborados, para garantizar la buena calidad y sean aptos para el consumo.

También, certificaron que los manipuladores de alimentos cuenten con su carnet de autorización, a fin de reducir el riesgo de enfermedades gastrointestinales. Una intoxicación alimentaria puede ser causada por bacterias o parásitos que se encuentran en camarones, carnes rojas, minutas y otros alimentos que no son manipulados correctamente.



Durante la Semana Santa, el Ministerio de Salud desarrolló jornadas de fumigación en centros recreativos y hostales de montaña, para erradicar al zancudo transmisor del dengue, zika y chikungunya.

FOTO: DIARIO CO LATINO/@SALUDSV.

La gobernabilidad no es hacer a ciegas lo que pida CAPRES: Anabel Belloso

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

La diputada del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), Anabel Belloso, dijo en el espacio de entrevista “Encuentro con Julio Villagrán” que en la Asamblea Legislativa “se ha perdido el carácter”, ya que Nuevas Ideas no analiza ni discute a profundidad los anteproyectos de ley que llegan de Casa Presidencial.

“Un parlamento es para discutir sobre los temas de interés para la población, aquí hay un uso a conveniencia del Gobierno de administrar el periodo de la Asamblea imponiendo la agenda que no necesariamente responden a los problemas de la gente”, sostuvo Belloso, en referencia al alto costo de la vida y que, de hecho, los diputados de Nuevas Ideas poco o nada han legislado al respecto.

Lo que sí se encuentra en agenda son otros temas que interesan al Gobierno, lo que convier-

te a los diputados de Nuevas ideas en unos “pasapapeles” y convierte a la Asamblea en una “simple instancia tramitadora de todas aquellas cosas que el gobierno quiere sin que se ejerza un contrapeso, como se debería hacer entre las instituciones o un ejercicio contralor”, agregó Belloso.

“Dicen que hay gobernabilidad en la Asamblea, pero eso no es hacer a ciegas lo que le pide la Presidencia de la República; ahí hay un uso a conveniencia de los conceptos. Si es cierto que hay una correlación con la cual tienen los votos suficientes para aprobar las cosas, eso no quiere decir que no deben respetar los procesos y el mismo Reglamento de la Asamblea Legislativa”, planteó la funcionaria.

En mucho de los casos, planteó Belloso, se nota el desconocimiento de la temática en la Asamblea por parte de los diputados de NI “solo aprietan el botón y ni saben por lo que están votando”, un ejemplo de ello es que Nuevas Ideas y aliados votaron para derogar el artículo 291-A a fin de que



La diputada del FMLN, Anabel Belloso, informó que en 2024 participará por elección. FOTO: DIARIO CO LATINO / INFORMATVX.

se puedan efectuar reformas electorales, incluso, días antes de los comicios, estos cometieron un error de procedimiento o en su caso un error de escritura y lectura, ya que hicieron alusión de que

dicho artículo pertenecía al decreto original; sin embargo, fue una reforma realizada en 2016.

Belloso consideró que al buscar reformas que permitan modificar las reglas de juego y una de las

partes quiera moverlas “es porque quiere favorecerse”. “No es seguro que se mantenga la correlación del partido oficialista tal cual ha estado en este periodo, ellos lo saben perfectamente”.

Antes de pensar en reducir municipios o diputados, deben analizar qué tipo de candidato pondrán: Manuel Flores

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

Sobre la posibilidad de reducir el número de municipios y diputados en El Salvador, el analista y político Manuel Flores planteó que antes de hablar de esa posibilidad, los partidos políticos deben fijarse en qué tipo de candidato pondrán en las próximas elecciones.

“Gente con capacidad técnica, analítica, con la capacidad de hacer propuestas económicas, sociales, medioambientales, no gente con pasado corrupto”, es el perfil que deberían tener los próximos gobernantes según las declaraciones de Flores en el espacio de entrevista “Diálogo con Ernesto López”.

Lo anterior, tomando en cuenta que, en la Asamblea Le-

gislativa, por ejemplo, no se tiene un estudio exhaustivo de los problemas que le afectan a la población; uno de ellos sobre el alto costo de la canasta básica. En cuanto a los alcaldes, muchos

no tienen la capacidad de dar respuestas a las necesidades de los ciudadanos, ya que el Gobierno les redujo el FODES.

“De repente dicen -50 municipios-, nos vamos a Chalatenan-



Flores sostiene que en la actualidad hay municipios que son incapaces de recolectar sus propios desechos sólidos, por ende, no serán capaces de recolectar más cantidad en mayor territorio. FOTO: DIARIO CO LATINO/ D21.

go y quedarían 3; ni siquiera los alcaldes de Nuevas Ideas tienen la capacidad de recoger los desechos sólidos en su municipio y lo van a hacer en toda la zona; no hay capacidad en estos momentos para hacerlo”, agregó Flores.

El diputado de Gran Alianza Por la Unidad Nacional (GAN), Romeo Auerbach, quien estuvo en el mismo espacio de entrevista, afirmó que en la Asamblea Legislativa no se ha visto algún anteproyecto de ley para reducir los municipios; en sí, fue el presidente de la Asamblea Legislativa quien reveló que dentro del partido Nuevas Ideas se estudiaba la posibilidad de reducir el número de municipalidades.

“Habría que esperar que un proyecto como tal se presente (...) pero en resumen creo que es bueno hacer una disminución de los

municipios”, comentó Auerbach. A la vez, dijo que a 10 meses de celebrarse una elección se está “un poquito a destiempo” de la propuesta de reducir municipios. “Apoyo la reducción de municipios, pero creo que estamos un poco a destiempo de hacerlo, pero mi opinión es solo una de 84 en La Asamblea”.

Con la reforma al Código Electoral que Nuevas Ideas avaló hace unas semanas, se permitirá cambiar las reglas que regirán el proceso electoral de 2024. Es decir, la Asamblea podrá cambiar, por ejemplo, el número de diputados, municipios si se quitan los rostros y solo se vota por bandera entre otras cuestiones sin importar que solo falten meses, semanas o incluso días para desarrollar las elecciones.

Campaña internacional contra la minería metálica y por la libertad de los ambientalistas de Santa Marta ADES

Gloria Silvia Orellana
@DiarioCoLatino

Organizaciones sociales de El Salvador anuncian la realización de una “Semana de Acción Internacional en defensa de la Prohibición Minera en El Salvador y la demanda para la liberación de cinco defensores de derechos humanos” de la Comunidad Santa Marta, municipio de Victoria, Cabañas.

En un comunicado, diversas organizaciones sociales señalan que la celebración del 6to aniversario de la histórica prohibición de la minería metálica que convirtió a El Salvador en el primer y único país en el mundo con una ley avanzada que garantiza los derechos a la salud y la vida de la población y el resguardo del medio ambiente, se encuentra amenazada por decisiones del actual gobierno.

“A pesar de la popularidad del presidente (Nayib Bukele) principalmente debido a su línea dura hacia las pandillas y el crimen, la economía salvadoreña está en crisis y el gobierno necesita desesperadamente atraer inversión extranjera”, afirman.

Asimismo, señalan que en el año 2021, las organizaciones ambientalista denunciaron que el actual gobierno se sumó al “Foro Intergubernamental de Minería”, que identifican como un grupo multilateral que pro-

mociona la “minería sostenible”, a lo que se suma un marco jurídico para crear la Dirección de Energía Minas e Hidrocarburos.

A esta denuncia líderes comunitarios en San Isidro Cabañas dan cuenta de la “presencia de representantes de empresas mineras” que se encuentran ofreciendo arrendamientos de tierra a largo plazo. Y que identifican en los terrenos que tienen áreas de interés minero.

En cuanto a los líderes comunitarios de Santa Marta, quienes fue-

ron detenidos en horas de la madrugada el pasado 11 de enero del presente año, por agentes de la Policía Nacional Civil y un grupo de fiscales, bajo la acusación de un asesinato ocurrido en 1989, durante el conflicto armado y producto de una investigación “express” del ente fiscal, es considerado por la población de Santa Marta como acción para debilitar los liderazgos comunitarios, frente a la inminente derogación de la ley de prohibición de la minería metálica.

Los detenidos son líderes co-

munitarios de la Comunidad Santa Marta como Miguel Ángel Gámez, Alejandro Laínez García y Pedro Antonio Rivas. Y otros, son los directivos de ADES: Teodoro Antonio Pacheco (director) y Saúl Agustín Rivas (jurídico). La Comunidad Santa Marta-ADES se ha distinguido por su organización y resistencia en problemática que afecta la vida de sus pobladores y el medio ambiente.

La comunidad Santa Marta ha estado en lucha permanente contra la minería metálica que termi-

nó con las intenciones económicas de la transnacional canadiense Pacific Rim (Oceana Gold) de explotar un yacimiento de metales preciosos y poner en riesgo el agua, tierra y aire de la población de San Isidro. Y una lucha que cobró la vida de 5 ambientalistas en el año 2009.

“A pesar de la falta de pruebas, los Defensores de Santa Marta fueron sentenciados de manera expedita a seis meses de prisión preventiva por cargos relacionados con un presunto delito cometido hace casi 30 años”, denuncian las organizaciones sociales en el comunicado.

“Ahora, como miles de otros presos en El Salvador, corren el grave riesgo de morir o ser asesinados mientras esperan la oportunidad de probar su inocencia. Sus familias y equipo legal no pueden denunciar el caso públicamente porque el juez ha impuesto una rara orden de mordaza”, denuncian.

Sobre estas detenciones, que califica de “arbitrarias”, el movimiento social agregó que es “preocupante porque viola los Acuerdos de Paz de EL Salvador”, al señalar que internacionalmente están reconocidos como la Ley de Reconciliación Nacional, ambos marcos jurídicos fueron aceptados y firmados en el año 1992.

En llamado a la “solidaridad internacional” el movimiento social salvadoreño convocó a una jornada junto a sus aliados internacionales que los han acompañado en la defensa histórica de la población para prohibir la minería metálica en el país, a realizar diversas actividades entre el 22 de abril, Día de la Tierra hasta el 30 de abril. “Estamos llamando a grupos organizados y organizaciones de la sociedad civil internacional que se sumen en la organización de acciones solidarias que se llevarán a cabo en diferentes ciudades del mundo”, anuncian las organizaciones.

“Juntos podemos ayudar a crear conciencia internacional sobre la crisis política del país, y mostrar la solidaridad que se necesita con urgencia con los movimientos sociales salvadoreños y la comunidad de Santa Marta”, reiteraron en su comunicado.



Organizaciones sociales de El Salvador, anuncian la realización de una “Semana de Acción Internacional en defensa de la Prohibición Minera en El Salvador y la exigencia para liberar a cinco defensores de derechos humanos” de la Comunidad Santa Marta. FOTO DIARIOCOLATINO/ARCHIVO.

Dan el último adiós a Amílcar Portillo, víctima del incendio en Ciudad Juárez

Samuel Amaya
@SamuelAmaya88

“El último adiós”, es lo que lastimosamente le dieron los familiares de José Amílcar Solórzano Portillo de 46 años, un salvadoreño que murió en el incendio en un albergue de migrantes en Ciudad Juárez, México el pasado 27 de marzo.

Amílcar Portillo y su hija

mayor se vieron obligados a migrar hacia Estados Unidos luego de atravesar por una situación económica muy significativa; la decisión de dejar a su familia y emprender el viaje tuvo lugar el pasado 20 de febrero, cuando partieron de suelo salvadoreño en busca de mejores oportunidades.

El sueño de Amílcar finalizó cuando murió tras la tragedia del incendio. Los restos de Amílcar Portillo fueron enterra-

dos en el cementerio de San Julián, Sonsonate. En el lugar, sus familiares, amigos y conocidos describieron a Amílcar como una persona honesta, gentil y trabajadora. Él trabajaba realizando viajes en un autobús. Los familiares esperan justicia y que se deduzcan responsabilidades.

En el incendio, otros 6 salvadoreños murieron; otros 5 sufrieron quemaduras, pero lograron sobrevivir, 3 de ellas ya fueron dadas de alta y siguieron su

camino hacia Estados Unidos, las otras dos aún se encuentran recibiendo atención médica y su pronóstico “es reservado”.

Estos datos fueron brindados por la viceministra de Diáspora y Movilidad Humana de Cancillería, Cindy Portal, en una conferencia de prensa este domingo. Sin embargo, la funcionaria señaló que no divulgarán de manera oficial los nombres de las víctimas por respeto a las familias.

FUDECEN propone una protección social universal para cerrar brechas de desigualdad

Redacción Nacionales
@DiarioCoLatino



Oscar Cabrera, presidente de FUDECEN, considera necesario un pacto social para enfrentar y cerrar brechas de desigualdad y exclusión en el país. FOTO: DIARIO CO LATINO/ CORTESÍA.

La Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (FUDECEN) propuso para enfrentar y cerrar brechas de desigualdad y exclusión, la construcción de un pacto social que podría comprender un sistema de protección social universal; una economía más humana; justicia fiscal en la financiación del Estado; resiliencia ante el cambio climático y contar con la participación ciudadana y transparencia en el manejo de la cosa pública.

El informe señala que El Salvador se encuentra en un momento clave para definir su futuro, donde la construcción de un pacto social con la participación de todos los actores de la vida nacional po-

dría favorecer una recuperación inclusiva, resiliente y sostenible en un escenario post pandemia del COVID-19.

El Informe de Desigualdad Multidimensional de FUDECEN encontró que las desigualdades, desde 6 dominios venían

mejorando, pero debido a la pandemia se amplificaron, las brechas de la desigualdad están marcadas por la concentración de la riqueza en pocas manos.

El número de ultra ricos salvadoreños aumentó de 100 a 110 personas, este grupo acu-

mulaba una riqueza de \$8.9 millones, mientras 2.1 millones de personas se encontraban viviendo en pobreza multidimensional.

Oscar Cabrera, presidente de FUDECEN, dijo en la entrevista de YSUCA, que de acuerdo al informe las mujeres no sólo suelen encontrar trabajos más precarios y con menores salarios, sino que además dedican al trabajo doméstico y de cuidados más del doble del tiempo que los hombres.

“A penas el 1.9% de los que se consideran pobres extremos han logrado completar la educación primaria, cada vez es más graves como las condiciones de pobreza e ingresos están imposibilitando esa movilidad intergeneracional”, afirmó Cabrera. Cabrera explicó que la desigualdad multidimensional se profundiza por una economía pequeña y abierta desprovista de

políticas de demanda, con ausencia de una transformación productiva, bajos niveles de productividad y complejidad económica, donde se han removido las políticas de demanda.

Además, un conjunto de valores, normas, prácticas y estructuras como el patriarcado, el racismo y el clasismo, perpetúan la desigualdad, en especial contra las mujeres, la población LGTBIQ+, pueblos originarios y afrodescendientes y juventud

Según el informe, en los hogares más pobres sólo 2 de cada 100 personas tenían acceso a seguro médico, comparado con el extremo más rico, donde 47 personas tenían asegurado este derecho. La población urbana tiene 3 veces más posibilidades de acceso a seguro médico que la que vive en la zona rural.



Estos tres sujetos fueron detenidos el pasado 27 de marzo, mientras transportaban 1,280 kilos de cocaína valorados en \$30 millones. FOTO: DIARIO CO LATINO / FGR.

Samuel Amaya
@SamuelAmaya98

Este lunes, la Fiscalía General de la República (FGR) presentó el requerimiento en contra de los tres colombianos que fueron detenidos el pasado 27 de marzo, quienes transportaban 1,280 kilos de cocaína a más de 500 millas náuticas de las cos-

tas salvadoreñas.

Fue la Unidad Especializada en Delitos de Narcotráfico de la FGR la que presentó el requerimiento ante el Juzgado de Paz de San Luis la Herradura, La Paz. Los procesados son: Pedro Javier Rodas Bueno, de 27 años, Yerlin Cáceres Palacios, de 33 años, y Segundo Silvio Gueso Araujo, de 50 años. Los tres son de nacio-

Presentan requerimiento contra 3 colombianos que transportaban 1,280 kilos de cocaína

nalidad colombiana y se les acusa de tráfico ilícito de drogas en perjuicio de la salud pública.

Estos tres colombianos fueron intervenidos por la Fuerza Naval de El Salvador el 27 de marzo, atracaron el 3 de abril a la Costa del Sol, siempre en La Paz. Estas personas transportaban 1,280 kilos de cocaína valorados en \$30 millones de dólares. El ministro de la Defensa Nacional René Francis Merino Monroy, aseguró, días atrás, que todo el operativo duró 23 días y que esa droga se dirigía a Oaxaca, México.

La audiencia inicial ha sido programada para el próximo 12 de abril y el ministerio público ha solicitado que se mantengan

en prisión preventiva mientras continúan las investigaciones.

Excalcalde de Olocuilta pasa a Instrucción por peculado

En otro caso, el Juzgado de Paz de Olocuilta ordenó que el excalcalde de ese municipio por ARENA, Marvin Ulises Rodríguez, exconcejales de la comuna y una persona particular pasen a la etapa de instrucción, acusados por los delitos de peculado e incumplimiento de deberes.

De acuerdo a las investigaciones, los imputados no cumplieron los procedimientos que establece la ley para la contratación del parque ecológico y el cementerio municipal, el cual quedó sin terminar.

La FGR dijo que con pruebas iniciales demostró ante el juzgado las irregularidades en la transferencia de dinero del Estado de una cuenta de fondos públicos a una cuenta particular.

Los exfuncionarios desempeñaron sus cargos durante el período 2012-2015. Los exconcejales procesados son: Luis Alonso Chávez Ramírez, Venancio Cruz Ortiz, Walter Antonio Artiga Montalvo, Jorge Salvador Yada Córdova (particular).

Gracias a las reformas de ley aprobadas recientemente, los imputados que se encuentren ausentes en el caso podrán ser procesados y condenados.



Colombia reporta inestabilidad constante en el volcán Nevado del Ruiz

TeleSUR

Las autoridades de Colombia avanzan este lunes con las evacuaciones preventivas por la actividad de Nevado del Ruiz, mientras se mantiene igualmente la alerta naranja en Colombia ante una eventual erupción, luego de un comportamiento inestable que sigue registrando el volcán.

En el boletín extraordinario, el Servicio Geológico Colombiano (SGC) explicó que si bien “disminuyó en los últimos días la actividad sísmica, hay otros parámetros que muestran que la actividad de la estructura sigue siendo muy inestable”.

Además, señaló que el aumento vinculado “al movimiento de fluidos al interior de los conductos volcánicos y la persistencia de las anomalías térmicas localizadas en el cráter Arenas son una señal de que hay nuevo magma al interior del volcán”.

“La altura máxima de la columna de gases y/o ceniza observada hoy ha sido de



Desde la Procuraduría General de la Nación se llevó a cabo un Puesto de Mando Unificado con las diferentes autoridades de los departamentos que saldrían afectados en caso de una erupción. | Foto: Twitter @Citytv

1800 metros, medidos desde la cima del volcán con una dirección de dispersión que osciló entre oriente y nororiente”.

“La salida de dióxido de azufre a la atmósfera se mantiene en niveles similares a los observados en días anteriores. Se mantiene el reporte de anomalías térmicas localizadas en el cráter Arenas”, reportó.

“Estos indicadores técnicos dejan ver que, si bien la sísmi-

dad asociada a fracturamiento de roca disminuyó en los últimos días, hay otros parámetros que muestran que la actividad del volcán Nevado del Ruiz sigue siendo muy inestable.

“El aumento en la sísmicidad relacionada con el movimiento de fluidos al interior de los conductos volcánicos y la persistencia de las anomalías térmicas localizadas en el cráter Arenas son una señal de que

hay nuevo magma al interior del volcán”.

Por lo que se advierte que el nivel de actividad continúe en alerta naranja por varias semanas, pues para retornar a nivel amarillo se requiere un tiempo prudencial donde se puedan observar tendencias y patrones que permitan inferir la posible disminución.

En ese sentido, el director de Gestión de Riesgo del departa-

mento de Caldas, Félix Giraldo, asegura que continúan trabajando en conjunto con todas las entidades sociales del Estado para las evacuaciones de las familias en la parte alta cerca del volcán.

“Esta es una zona ganadera principalmente lechera y ese sistema productivo obliga a que las personas permanezcan allí haciendo mantenimiento del ganado” por lo que este lunes sostendré una reunión “con el Instituto Colombiano Agropecuario y el Comité de ganaderos con el fin de implementar estrategias para evacuar los animales y así garantizar la menor cantidad de personas o casi nula la población en el territorio”, aseguró.

Por otro lado, desde la Procuraduría General de la Nación se llevó a cabo un Puesto de Mando Unificado con las diferentes autoridades de los departamentos que saldrían afectados en caso de una erupción. Entre ellos se encuentra el de Risaralda, donde decidió la habilitación del aeropuerto de la localidad con el fin de utilizarlo para la llegada de ayudas humanitarias.

MUNDO

Ejército israelí mató a menor palestino durante asalto a campamento

Ramala/Prensa Latina

El Ejército israelí mató este lunes a un palestino de 15 años e hirió a otros dos jóvenes durante un asalto al campamento de refugiados de Aqabat Jabr, en la oriental gobernación cisjordana

de Jericó.

En un comunicado, el Ministerio de Salud identificó a la víctima mortal como Mohamad Fayez Balhan, alcanzado por balas en la cabeza, el pecho y el estómago.

Reportes de televisoras árabes precisaron que los milita-

res allanaron la localidad para arrestar a milicianos, pero fueron confrontados por sus habitantes.

En respuesta, lo uniformados abrieron fuego contra los manifestantes, dos de los cuales fueron heridos.

En otro incidente, los mili-



tares atacaron este lunes a palestinos en la aldea de Beit Umar, cercana a la ciudad de Hebrón, en el sur de la Ribera Occidental.

Decenas de personas sufrieron asfixia debido al lanzamiento de gases lacrimógenos y granadas de aturdimiento durante el incidente.

Ética y Política

Ser joven en El Salvador

José M. Tojeira



Con algunos amigos comentábamos positivamente la gran cantidad de jóvenes que veíamos en las procesiones y actos de piedad correspondientes a la recién pasada Semana Santa. Que la vida de Jesús de Nazaret, impacte y atraiga a gente joven siempre es una esperanza para un país de tradición cristiana. Porque la vida de Jesús, y más en los momentos de la Pasión, siempre nos remiten a la solidaridad, al amor generoso, a la verdad, a la justicia y a la lucha pacífica, pero clara, contra el mal y contra el sufrimiento que los seres humanos causamos, directa o indirectamente, a otros seres humanos.

Viviendo en un mundo y en un país donde la injusticia, la desigualdad y el menosprecio y la marginación de los pobres es frecuente, el recuerdo de Jesús es siempre fuente de vida humana fraterna y de crítica constructora de solidaridad. Frente a quienes saltándose normas y derechos básicos califican como guerra violenta la persecución del delito, el seguimiento de Jesús nos impulsa más a transformar estructu-

ras injustas que mantienen a muchos en la pobreza y la vulnerabilidad, y que constituyen una forma de violencia estructural que incita a la violencia delincuente.

Y es positivo que los jóvenes se fijen en la persona de Jesús porque ser joven en El Salvador no es fácil. El trabajo ni abunda ni está con frecuencia bien remunerado. Los jóvenes son los que más pueblan nuestras cárceles, los que más muere en accidentes o en asesinatos, los que más sufren el acoso de destrozarse sus vidas con la corrupción, las drogas o la violencia. Son los que más emigran, los que tendrán que cargar, si se quedan, con una población donde abundarán los ancianos sin protección social ni pensión.

Incluso muchos de los que obtienen una beca en el exterior y desarrollan con excelencia sus estudios, tienden a quedarse fuera del país, atraídos por condiciones de vida que no encontrarían en un posible retorno al propio país. Fijarse en la vida de Jesús da pertenencia y responsabilidad a la propia historia. Ayuda a asumir la realidad en la que se vive y a trabajar por mejorarla y transformarla. Da esperanza y ánimo frente a la frustración que puede ocasionar una sociedad marcada por el oportunismo y la búsqueda de dinero a como dé lugar, sin principios ni valores.

La juventud es siempre una etapa de esperanza, de ilusiones y generosidad. Tener ejemplos, personas y narraciones de vida que permitan soñar con un futuro mejor, resulta indispensable tanto en el marco educativo como en el ámbito de las creencias.

Y aunque podemos decir que ejemplos no faltan, la propaganda dominante habla más de triunfadores in-

dividuales que se han enriquecido o que han tenido éxito con los estudios para abrirse paso en la vida. Los espíritus generosos son menos cotizados. Muchos murieron en los tiempos duros de las guerras civiles, mientras trabajaban en favor la paz, de la justicia y del diálogo y son ejemplares.

Pero se cultiva más la imagen del individuo exitoso, mientras que a quienes han impulsado soluciones sociales se les margina en el día a día. Ver, en este contexto a una buena cantidad de jóvenes participando en actividades religiosas en torno a la figura de Jesús de Nazaret da ánimo y esperanza. Se acercan a una persona que ofreció soluciones comunitarias a partir del servicio y del amor al prójimo. Entran, aunque sea a través de costumbres y actos tradicionales, en la esfera de la generosidad y de la capacidad de sacrificarse en beneficio de otros.

Es probable que no sea suficiente para enfrentar los grandes retos que El Salvador tiene en el terreno del desarrollo solidario y la justicia social.

Pero abre una posibilidad fuerte e intensa de trabajar con los jóvenes para que a la generosidad personal le añadan una conciencia social moderna, construida sobre la apertura de oportunidades para todos y la protección social universal. La sociedad laica, para salir adelante, necesita cristianos conscientes de su responsabilidad social. Lo mismo que el ámbito de los creyentes necesita una sociedad laica abierta a las necesidades de todos. Los jóvenes con espíritu religioso nos abren a la esperanza de un futuro salvadoreño mucho más justo que el actual presente, tan desigual y tan capaz de marginar y menospreciar a muchos.



Diario Co Latino

Publicación de la Sociedad Cooperativa de Empleados de Diario Co Latino de R. L.

Condominios Cuscatlán, sobre 23 Avenida Sur y 4a. Calle
Poniente, Nivel 3 # 313, San Salvador
www.diariocolatino.com, facebook.com/diariocolatinoderl
@DiarioColatino

Director Presidente: Francisco Elías Valencia
Vicepresidente: Nelson López
Director Ejecutivo: Antonio Valencia Fajardo
Coordinadora de Prensa: Patricia Meza

Teléfonos: 2222-1009, 2271-0671

132 AÑOS DE PERIODISMO INDEPENDIENTE

ALGO MÁS QUE PALABRAS

ESPÍRITU SOCIAL Y CUERPO ALEGRE

“Hay que volver al tejido de la palabra, con su abecedario de diálogos sinceros, a revivir y a coordinar esfuerzos conjuntos para hacer patente un entorno laboral justo y seguro sin dejar a nadie en el camino; puesto que en esto consiste la justicia social y los estados sociales, democráticos y de derecho”.

Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor
corcoba@telefonica.net



Tras el eco de las festividades espirituales, con los habituales momentos de ocio y sin perder el realismo cotidiano, pero con un talante positivo y esperanzado, me nace el deseo de paralizar los temores y peligros para promover otros sueños, como puede ser el de unir las voces para entonar un pentagrama esperanzador nuevo, que nos lleve a escucharnos más y a oírnos mejor. Dejémonos descubrir internamente. Aprendamos a cohabitar, que no hay oscuridades para los itinerarios de corazón, como tampoco hay tristezas cuando sientes la mano tendida del análogo.

Renazcamos como especie que se entusiasma por salir de este poder mundano, corrupto y anestésico, que nos lleva a una desolación verdaderamente cruel e inhumana.

Hay que volver al tejido de la palabra, con su abecedario de diálogos sinceros, a revivir y a coordinar esfuerzos conjuntos para hacer patente un entorno laboral justo y seguro sin dejar a nadie en el camino; puesto que en esto consiste la justicia social y los estados sociales, democráticos y de derecho.

Desde luego, si queremos hacer familia y lograr una prosperidad compartida de hogar, crecimiento inclusivo y paz universal y duradera, primero tenemos que alcanzar el abrazo de la justicia social. Activemos este culto,

abramos bien los ojos y los oídos, y sobre todo pongámonos en disposición de ayuda, porque nadie puede hacer nada por sí mismo. O se hace en unidad o el barco viviente se hunde en la estúpida necedad. Despertemos y no desfallezcamos, hagámoslo con la claridad interior de la conciencia, fomentemos la voluntad de cambio con los rayos de la verdad, refugiémonos unos en otros con el sentido de solidaridad y el abecedario generoso de la sonrisa.

Hemos de volver al lenguaje de la entrega, a impulsar lo poético y no lo poderoso, a ser menos posesivos y más donantes, más armónicos y menos guerreros, más de todos y menos sí.

De este modo, lograremos ser respetuosos entre sí, tomaremos como respiro los derechos humanos y los valores de las Naciones Unidas, y volverá a todos los rincones del planeta la ansiada concordia, bajo el silencio de un cuerpo alegre y consumado para ser poesía.

Recordemos que es la contemplación del asombro de los días con sus noches, lo que nos insta a vivir y a desvivirnos, por muchas fatigas que aglutinemos en nuestra biografía. No quitemos valor a lo vivido, aunque nos machaque el alma.

Hagamos enmienda, eso sí. Ganemos confianza en nosotros, para activar los mejores sueños, y así poder transformar andares y existencias. Dejémonos reencontrar y una vez hallados, agilicemos el compromiso de querernos. Al fin y al cabo, todo se reduce al amor, a la con-

jugación etérea del amar y a la correlación de sentimientos poéticos. De lo contrario, si nos empeñamos a mirar la vida sólo con criterios posesivos, sin sentido sobrenatural, cosecharemos materia tras materia, que una vez corrompida, nos destruirá nuestra propia alma, que se volverá piedra en vez de pulso.

Ciertamente, necesitamos de los latidos para estar vigilantes y en combate gozoso contra nuestras propias miserias, para liberarnos de nuestras ataduras mundanas. Si en verdad queremos superarnos, injertarnos aliento para vencer y convencernos de este poder perverso que está por cualquier lado, también por nuestras habitaciones internas, precisamos coherencia entre lo que solemos decir y luego hacemos. La falsedad nos degenera. Entonces, no pensemos que esto es un cuento más. Salgamos del engaño, si acaso tomemos antes un poco de silencio para poder discernir, pero una vez despiertos, dejemos de envenenarnos con el odio, abandonemos los vicios, renunciemos a la tristeza, desistamos de la envidia para conciliarnos con la nobleza, el júbilo y el sano alboroto de las virtudes.

Tomado este camino, de maduración y crecimiento interno, volveremos a reconocer los caminos de la libertad plena, que son los que realmente nos hacen sentirnos bien y contrarrestar de este manera, en coalición con las diversas culturas, las fuerzas destructivas que nutren la polarización y el extremismo.

CONVOCATORIA

La Junta Directiva de EM-BOTELLADORA LA CAS-CADA, S.A., convoca a sus Accionistas a celebrar JUNTAGENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS...

1) Lectura y aprobación del Acta anterior. 2) Memoria de Labores de la Junta Directiva...

El Quórum necesario para celebrar la Junta General Ordinaria de Accionistas en Primera Convocatoria...

ING. RAFAEL ERNESTO BARRIOS ZEPEDA DIRECTOR SECRETARIO 2a. Publicación (30 Marzo, 11-13 Abril/2023)

No. de Expediente : 2023213299 No. de Presentación: 20230355355 CLASE: 35. El INFRASCrito REGISTRADOR HACE SABER: Que a esta oficina se ha presentado JORGE AL-EXANDER HERNÁNDEZ BONILLA...

de los servicios a distinguir y no puede ser otorgado su uso exclusivo a cualquier persona, conforme al regulado en el Art. 29 de la Ley de Marcas...

Guía Médica

Juan Carlos Aguilar Samayoa REGISTRADOR AUXILIAR 2a. Publicación (30 Marzo, 11-13 Abril/2023)

CONVOCATORIA: El Secretario de la Junta Directiva de la sociedad KARINA, S.A. de C.V., del domicilio de San Salvador, convoca a sus accionistas a Junta General Extraordinaria de Accionistas...

JOSE ANTHONY DIAZ Secretario KARINA, S.A. de C.V. 2a. Publicación (30 Marzo, 11-13 Abril/2023)

CONVOCATORIA El Director Presidente de la Junta Directiva de la sociedad "GRUPO 20/20, SOCIEDAD ANONIMA DE CAPITAL VARIABLE", que puede abreviarse "GRUPO 20/20, S.A. DE C.V.", del domicilio de la ciudad de San Salvador...

ORDINARIOS: I.- Presentación de Memoria de labores de la Junta Directiva, el Balance General, el Estado de Resultado, el Estado de cambios en el Patrimonio...

PUNTO DE CARACTER EXTRAORDINARIO: I.- Autorización a los Administradores para negociar por cuenta propia, directa o indirectamente con la Sociedad de conformidad con el Artículo doscientos setenta y cinco del Código de Comercio...

EDICTO PEDRO ALFONSO FUMAGALLI, Notario, de este domicilio, con Oficina Notarial ubicada en Condominio Cuscatlán, Local Número Doscientos Siete, Veinticinco Avenida Sur y Cuarta Calle Poniente...

FRANCÉS MATHIES, quien fué de sesenta y siete años de edad, Empresario, originario de San Salvador, de nacionalidad Salvadoreña...

DR. PEDRO ALFONSO FUMAGALLI Notario 2a. Publicación (10-11-12 Abril/2023)



ORACIÓN AL DIVINO NIÑO

Confío en ti, Dios Padre, Hijo y Espíritu Santo, mi Señor, Jesús mi único Salvador con todas las fuerzas de mi alma te pido me concedas las gracias que tanto DESEO...

LA INFRASCrita NOTARIO HACE SABER: En mi Oficina Notarial situada en Cuarta Calle Poniente, Número Tres, frente al Banco Cuscatlán, costado oriente al BFA, de la Ciudad y Departamento de Chalatenango...

TA METROS, el cual se describe así: AL NORTE, comenzando de la esquina noroeste por un tiro de poniente a oriente de setenta y siete punto cero nueve metros...

do en sentido horario, con coordenadas geodésicas, NORTE trescientos treinta y dos mil ochocientos diez punto setenta y uno metros...

DÓLARES DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA. Lo adquirió por Declaratoria de Heredero que le correspondían en su calidad de hija de la señora Rosa Emilia Salvador de Gutiérrez...

AVISO ELIA ROXANA MOLINA MEJIA, Notario, del domicilio de la Ciudad de Salvador, con oficina ubicada en Condominio Metro España, Edificio D, local 3 A, de la Ciudad de San Salvador...

ORACIÓN MILAGROSA Confío en Dios con todas mis fuerzas, por eso pido a Él que ilumine mi camino y otorgue la gracia que tanto deseo.

de HERIDAS DE CRANEOPRODUcidas POR PROYECTILES DISPARADOS CON ARMA DE FUEGO, de parte de la señorita MARBELI SINAIL TREJO SOLIS...

LICDA. ELIA ROXANA MOLINA MEJIA NOTARIO Unica Publicación (11 Abril/2023)

SANTOS ISMAEL PORTILLO CHAVEZ, Notario, de este domicilio, con oficina en Av. Bernal y Calle la Divina Providencia, Colonia Carmita II, Casa 7, San Salvador.

HACE SABER: Que por resolución de las ocho horas del día veinticuatro de febrero de dos mil veintitrés, se ha tenido por aceptada expresamente y con beneficio de inventario la Herencia Intestada...

LICDA. ROXANA CAROLINA APARICIO MOLINA NOTARIO Unica Publicación (11 Abril/2023)

AVISO ELIA ROXANA MOLINA MEJIA, Notario, del domicilio de la Ciudad de Salvador, con oficina ubicada en Condominio Metro España, Edificio D, local 3 A, de la Ciudad de San Salvador...

SANTOS ISMAEL PORTILLO CHAVEZ NOTARIO 1a. Publicación (11-12-13 Abril/2023)

ORACIÓN MILAGROSA Confío en Dios con todas mis fuerzas, por eso pido a Él que ilumine mi camino y otorgue la gracia que tanto deseo.



Ven y disfruta





Águila vs FAS en semifinales del torneo Apertura 22, serie en la cual, el actual campeón eliminó a los migueleros en la tanda de penales. FOTO: DIARIO CO LATINO / CD FAS.

FAS y Águila irán por el clásico nacional en el estadio Óscar Quiteño

Rebeca Henríquez
@RebeHenriquez

Los equipos de la Liga Mayor de Fútbol se preparan para un nuevo reto más, en la jornada 16 del torneo Clausura 2023, en la que clubes como Atlético Marte, Firpo y FAS, deberán sacar un resultado favorable para mantener sus posiciones. Además de la lucha de Chalatenango, Santa Tecla y de los toros, para salvar su sentencia al descenso, y el esperado clasificó nacional entre Águila y FAS.

La serie la abrirá Dragón contra Atlético Marte mañana miércoles a las 3 de la tarde en el estadio Juan Francisco Barraza. Los mitológicos recibirán a los marcanos para intentar conseguir la sexta posición de la tabla y asegurar su lugar previo a falta de 7 jornadas para los cuartos de final. En la jornada 3, los clubes repartieron puntos tras un empate (0-0) sin sabor.

Once Deportivo defenderá la casilla 3, en su visita al "Calero" Suárez a las 7:30 p.m. contra Isidro Metapán, que llega con la intención de asegurar una posición en los cuartos de final, con 18 puntos acumulados hasta la fecha. El tanque fronterizo deberá sumar de a tres, considerando que el cuadro tigrillo se enfrentará al líder del torneo con la intención de conseguir una victoria, y si la consigue y los ahuachapaneos pierden la jornada se igualarán en puntaje.

Los toros de Luis Ángel Firpo no solo se someterán a una prueba de fuego contra Jocoro para defender su posición, al estar igualado en puntos con Marte. También, siguen al acecho del descenso en esta temporada, donde el club pampero es el décimo en la tabla acumulada y tercero más propenso a dejar la liga.

Santa Tecla recibirá a Platense con un empate doble como antecedente de la jornada 3, de la primera vuelta de la fase regular, en

el estadio Ana Mercedes Campos, a las 7 de la noche, en Sonsonate, partido que será clave para los pericos verdes al ser último en la tabla de posiciones y antepenúltimo en la tabla acumulada con dos puntos de diferencia de Chalatenango.

Uno de los encuentros más esperados por la afición salvadoreña se llevará a cabo a las 7:30 de la noche en el estadio Óscar Alberto Quiteño. FAS y Águila protagonizarán el clásico nacional. El anterior lo ganaron los migueleros. Los tigrillos tendrán la oportunidad en su localidad de luchar por el tercer lugar de la tabla y los emplumados de alargar distancias con Alianza por el liderato.

La jornada se extenderá hasta el próximo miércoles 19, con el partido entre Alianza y Chalatenango, en el estadio Cuscatlán a las 7:15 de la noche, día en el que también Águila se enfrentará a Santa Tecla por el partido pendiente de la jornada 12, a las 3:30 p.m.

El Manchester City se enfrentará al Bayern de Múnich en el regreso de la Champions

Rebeca Henríquez
@RebeHenriquez

Todo listo para los cuartos de final de la 68.ª edición de la Champions League. El Benfica, Inter de Milán, Manchester City, Bayern de Múnich, el Real Madrid, el Chelsea, AC Milán y el Napoli se preparan para retomar la competencia en la lucha por el título. Este martes se llevarán a cabo dos de los cuatro encuentros, y los restantes, mañana miércoles.

El Manchester City contra el Bayern de Múnich protagonizarán uno de los encuentros más esperados de la fase hoy a la 1:00 de la tarde, con el reencuentro de Pep Guardiola contra antiguo club. Los citizens disputarán el partido de ida en el Etihad Stadium, lo que implica que los ingleses deberán tomar la ventaja en su localidad, para sentenciar el resultado en el Allianz Arena el 19 de abril. Sin embargo, los bávaros darán el primer paso por el cuarto título del torneo.

De forma simultánea, las águilas de Benfica e Inter disputarán el primer encuentro en la localidad de los lusos, en el estadio da Luz, donde Nicolás Otamendi por los portugueses y Lautaro Martínez por los italianos, chocarán para dirigir a sus equipos por la victoria.

El Real Madrid y el Chelsea

tienen historia por resolver. En la edición 2022, en cuartos de final, los españoles eliminaron a los ingleses de la Champions, en 2021, los azules le aplicaron la misma estrategia a los merengues con un global de 3-1 en las semifinales y en esta edición, el equipo blanco intentará sacar de la competencia a los leones azules, mañana a la 1:00 de la tarde.

En los últimos 10 años, el Madrid ha conquistado 5 de 10 Champions, mientras que el equipo de la Premier solo una. Choque de la Serie A. En su regreso, en el estadio San Siro, el Milán buscará adelantarse ante el Napoli, actual líder de la tabla de posiciones italiana, mientras que los partenopeos, intentarán infringir daño al cuarto de la tabla en su primera aparición en los cuartos de final de una Champions League. Los equipos se enfrentaron el 2 de abril en la jornada 28 de la liga italiana, encuentro que lo ganó 0-4 el Milán.

Los favoritos para los primeros encuentros son: Benfica que perdió con el Porto en el último partido previo a Champions, el Manchester City, quien ganó 1-4 contra el Southampton, el Real Madrid que cayó 2-3 contra el Villarreal y el Napoli a quien venció el Milán.



El Manchester City se enfrentará al Bayern de Múnich en el regreso de la Champions League para obtener la ventaja. FOTO: DIARIO CO LATINO / MANCHESTER CITY.